

## Disminuyen 57.29% ingresos por exportación de petróleo, a junio (El Financiero 27/07/09)

Disminuyen 57.29% ingresos por exportación de petróleo, a junio (El Financiero 27/07/09)(Redacción) Lunes, 27 de julio de 2009 Los ingresos por la exportación de petróleo de México se redujeron 57.29 por ciento en el primer semestre del año, de acuerdo con información de Petróleos Mexicanos. La paraestatal indicó que mientras en el primer semestre de este año se obtuvieron por la exportación de crudo 10 mil 605 millones de dólares, en el mismo periodo del año anterior la cifra ascendía a 24 mil 833 millones de dólares. Sólo en el segundo trimestre del año, de acuerdo con los Indicadores Petroleros de Pemex, los ingresos bajaron 54.64 por ciento, al situarse este año en seis mil 71 millones de dólares, contra los 13 mil 386 millones del mismo periodo de 2008. En el descenso de los ingresos por la exportación de petróleo jugaron dos factores, nuevamente: una menor producción de crudo y una reducción en la cotización de la mezcla mexicana que se envía al exterior. En el primer semestre de este año la producción de petróleo de Pemex promedió dos millones 628 mil barriles diarios, mientras que en el mismo periodo del año anterior promedió dos millones 842 mil. La diferencia es de 7.52 por ciento, o el equivalente a 214 mil barriles. Sin embargo, sólo la producción obtenida en junio pasado se ubicó en dos millones 519 mil barriles diarios, lo que la coloca como la cifra más baja desde octubre de 1995. Considerando las cifras enero-junio de este año, la producción es la más baja desde 1990. El volumen de las exportaciones en el periodo enero-junio de este año -un millón 218 mil barriles diarios- es el más bajo desde 1990. A su vez, Pemex informó que los menores ingresos obtenidos en el primer semestre de 2009 por concepto de exportación, respecto de los niveles históricos de 2008, se explican en gran parte por la disminución del precio de exportación de la mezcla mexicana que pasó de 93.84 dólares por barril a 47.37 dólares, así como por una baja de 14.9 por ciento en el volumen de ventas externas, al pasar de un millón 454 mil barriles a un millón 237 mil barriles al día. La paraestatal indicó que con base en estadísticas operativas preliminares del periodo enero-junio, la producción promedio de petróleo en el activo Ku-Maloob-Zaap se ubicó en 795 mil barriles diarios, mientras que la de Cantarell se ubicó en 737 mil barriles. La producción de Cantarell y KMZ sumó un millón 532 mil barriles al día, lo que representa el 58.3 por ciento de la producción nacional. Agregó que en junio realizó mantenimientos programados en las plataformas Akal C7/8 y el FPSO, que se tradujeron en el diferimiento de producción de 45 mil 800 barriles diarios. Finalmente, indicó que durante el primer semestre del año la producción de crudo en el país, excluyendo la derivada de Cantarell, alcanzó un nuevo récord histórico al promediar un millón 891 mil barriles diarios.